
大家健康·服务
责任编辑/王铖杰┃版式设计/朱玉辉

2016年10月14日/星期五B06B06

记者 周洁琼

韩剧迷一定记得《太阳的后裔》中的“柳大尉”爱喝
红参产品，还有刚结束不久的纯美爱情电视剧《任意依
恋》中“申大明星”也爱喝红参饮品，这股红参养生热潮
也延续到了现实生活中，成为韩国人推崇的养生方式，
也让高丽红参成为韩国的独特文化。

红参成秋冬御寒补气佳品
说起红参，大家较熟悉的有韩国正官庄的高丽

参。正官庄品牌始于1899年，传承100多年，是韩国人
参公社旗下重要的品牌之一，正官庄成为高丽参的代
名词。

古今中外，人参一直被视为名贵的传统中药，逢年
过节，随礼相送，渐渐地人们开始认为人参已成体弱、
病愈者或年长者的滋补良方。

《神农本草经》记载，人参具有“补五脏、安精神、定
魂魄、止惊悸、除邪气、明目、开心、益智，久服轻身健体”
之效，中医也经常把它作为御寒补气的药材配伍使用。

红参是人参的一种，朝鲜半岛出产的人参按加工工
艺的不同，可分为水参、太极参、白参及高丽参（红参），
其实目前市面上所谓的高丽参是“高丽红参”。

所谓“红参”，是将土地中收获的水参洗净后，通过
高温炮制技术，使其成分发生变化，再经干燥而成。

在杭州，正官庄的产品也有很大一批拥趸，除了买
成品，他们冬天吃的膏方里也会加入正官庄的红参来
提升综合效果。

匠人精神成就高丽参文化
金秋季节，记者专程赴韩国采访了正官庄。高丽

参的收获通常在每年的 9-10 月份进行，一年中唯一可
以参观洗参、蒸参工艺也就是在这个时节。

正官庄高丽参工厂坐落于韩国忠清南道扶余郡，建
于1978年，是目前世界上规模最大的高丽参工厂之一。

通过更换卫生衣、戴鞋套、洗净双手，并经过空气
浴这一系列繁复的程序,记者才得以进入生产韩国国
礼级高丽参的生产车间。一进入正官庄车间，一股浓
郁的高丽参香气扑鼻而来。

经过6年悉心栽培的水参（国内称鲜参），经过3次
清洗后，按参的大小装盘，并移送到蒸参设备中。具体
蒸晒时间是个秘密——传承百年的高丽参加工工艺至
今被称之为“国宝级秘密”，绝不对外公开。再通过自
主研发的先进设备，把不同大小的水参加工成质量均
衡的优质红参。

韩国有很多扶持人参产业发展的规定，对高丽参的
原料、商品规格、安全性均有非常严格的标准。高丽红参
按外观、内部组织等分天参、地参、良参、切参；按参的大
小分10支-50支等，按重量又分600克、300克、150克、75
克、37.5克，单纯一个高丽参商品等级竟有数十种。

当今科技发达，很多工艺均可用机器替代，但珍贵
的高丽参仍需很多手工操作，其中内部组织筛选，更是
需要由具有 20 年以上经验的高丽参鉴定师一一鉴定、
甄选。优质的高丽参原料也会用于多种延伸产品，如
韩国畅销的高丽参膏、高丽参饮品、各种复方剂、化妆
品、休闲食品等，产品种类超过200余种。

记者 章贝佳

“经常有睡眠障碍的患者，一睡不着就自己买安眠
药吃，等到产生依赖性，同样的药量，效果逐步减弱了，
才想起看医生。”

中医睡眠问题研究者、李氏杵针传人王丙辉医生
提醒，导致失眠的原因很复杂，没弄清楚失眠原因就随
意吃安眠药，不仅达不到效果，还可能损伤肝肾。

为帮助更多长期受睡眠问题困扰的读者，王医生
本周末将来杭义诊，限号30人。

失眠、易醒、睡不好，怎么办？
研究睡眠问题的中医建议：疏通经络

王丙辉：中国针灸学会会员，师从李氏杵针第16代传人晋松副教授。

“不同人的失眠，往往可能是由经络变化异常和受堵所致。通过经络搭桥方式，结合传统杵针、灸法等，
可疏通阻滞经络，促进气血循环。”

王医生解释，治疗失眠应先找到病因，“正确的做法是，去医院做个睡眠监测，判断失眠原因，并根据检测
结果，采用子午流注针法+经络搭桥等方法，疏通阻滞经络，促进气血循环。

“先要帮助患者解除对安眠药的依赖，逐步建立自行入眠并轻松入眠的习惯；接着，要通过经络调理，改
善睡眠质量，真正摆脱失眠困扰。”
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红参养生热从韩剧延续到现实生活
匠人精神成就高丽参文化

车间工人正在对人参进行打潮、压缩。 正官庄供图

六大板块，12个高峰论坛
助力研究型中西医结合医院建设

近年来，省立同德医院通过实施“强内涵、提素质、
上水平、跨台阶”为主要内容的二次创业，使医院迅速
跻身全国重点中西医结合医院前列，每年举行的“同德
国际学术周”可以说是医院快速发展的缩影。

省立同德医院副院长黄飞华用三句话概括了今年
“同德国际学术周”的亮点——

学术层次更高。今年不仅邀请了数位院士，还邀
请了国医大师，以及来自美国、法国、德国、荷兰、意大
利、日本等近百名业内大咖，其中有中国科学院陈凯先
院士、苏国辉院士，中国工程院于金明院士，国医大师
张大宁教授，美国耶鲁大学郑永齐教授，意大利锡耶纳
大学尼克拉教授，德国耶拿大学马库斯教授等。

内容更加丰富。今年“同德国际学术周”的内容包
括综合学术活动、专题国际学术论坛、中医药科技创新、
学习互动、技术交流、大型市民养生保健等六大板块，涉
及肿瘤、外科、妇产科、神经科学、口腔医学、精神卫生、
互联网医疗、护理、中医药科研等12个高峰论坛。

此外，医院还增加了与百姓生活密切相关的热点
话题讨论。像在由副院长孙元水领衔的“第二届中日

胃癌钱江论坛”上，日本胃癌学会主任委员片井均教授
将带来日本防治胃癌的新方法；在由党委副书记孟旭
莉牵头的“首届钱江乳腺疾病论坛”上，专家们将会讨
论心理因素、情绪管理对乳腺疾病的影响；在“中西医
结合肺部肿瘤论坛”上，中国医师协会胸外科分会支修
益副会长将介绍“控烟与肺癌的防治”等。

学术氛围更加开放。今年前来参加的学者中，还
有一批优秀的中青年医生，他们的加入势必会为学术
的发展注入新鲜血液。在“第二届中西医结合肿瘤国
际论坛”上，就设立了年轻医生学术论文评比的环节。

作为一家研究型中西医结合医院，省立同德医院

始终不忘推动中医中药、中西结合的创新与发展。今

年“同德国际学术周”上，不仅各个分论坛都会涉及中

西结合探讨内容，还单独开设了“名老中医理论创新与

临床应用论坛”“科研院所发展与中医药产业化论坛”

“中韩传统医学论坛暨中医医案学术研讨会”。

11 月 6 日，浙江省中医药研究院磐安分院将举办

“第二届中医药研发与产业化高峰论坛”，与会专家将

围绕“发扬中医药特色优势，打造中医药特色小镇，保
护传承、开发利用、创新发展中医药，加快推进中医药
健康产业发展”进行交流探讨。

100个专家义诊号 5场健康讲座
让市民共享“盛宴果实”

“同德国际学术周”已连续举办六年，大大地推动
了医院的超常规发展。与 2009 年相比，省立同德医院
2015年的出院人次、手术量均翻了一番，门诊人次增长
50%以上，相当于“再造了一个同德”。柴可群院长说，
这既是发展结果的“再造”，也是发展过程的“再造”。

柴院长始终倡导“每一个生命都值得尊重”的办
院理念。为此，他强调：“我们要做学术，要做学问，
更关注人文医疗，加强文化建设。这不仅是软实力
的象征，更是拯救病人生命的基石。”为此，每年“同
德国际学术周”都会举办一系列回馈百姓的活动，如
义诊、讲座等，让市民共享“学术周”的“果实”。

今年，医院派出 20 个学科（胃肠胰外科、中医呼吸
科、介入门诊、肿瘤科、泌尿外科等）20 名专家提供义
诊，参与义诊的全是正高级别、平日里一号难求的专
家，共计 100 个义诊号，有需要的市民即日起可到省立
同德医院门诊服务中心咨询、预约。

健康讲座共 5 场，主题相当接地气，有“呵护乳房，
绽放美丽”“肿瘤标志物揭示您身体哪些健康信号”等，
具体的时间、地点等信息，可到医院服务台咨询。

六大板块 12个论坛 70多场学术报告

浙江省立同德医院将举办第七届“同德国际学术周”
活动期间推出5场健康讲座 送出100个专家义诊号
记者 葛丹娣 通讯员 应晓燕

本报讯 中西融合，传承创新。10 月 29 日-11 月 5 日，浙江省立同德医院将举办第七届“同德国际学术周”，本届学术周由省立同德医院和香港大学中医药学院等单位联合主
办。每年的“同德国际学术周”都吸引了大批专家学者前来参加，今年更是如此。

“‘同德国际学术周’为医务人员提供了接触学科尖端领域、扩大知识面的良机，是一次难得的学习交流机会。”省立同德医院院长柴可群说，“这几年医院跨越式的发展，与‘同
德国际学术周’对医院加强学科建设、提高人才培养质量、提升医院管理品质的促进密不可分，而我们所做的这一切，都是为了给患者提供更加优质的医疗服务”。


